



SÁBADO 05 DE JULIO DE 2025

INSTITUTO ELECTORAL DEL ESTADO DE QUERÉTARO

REFORMA ELECTORAL

PROPONE IEEQ REFORMAS A LA NORMATIVIDAD ELECTORAL

El **Instituto Electoral del Estado de Querétaro (IEEQ)** presentó el “Informe sobre propuestas de reforma a la normatividad detectadas durante la evaluación del Proceso Electoral Local 2023-2024”. El documento fue presentado en sesión de la Comisión Transitoria para la Formación del Funcionariado y Evaluación del Proceso Electoral Local 2023-2024. El informe detalla cómo fueron obtenidos los datos, la normatividad objeto de análisis, la sistematización de la información, las propuestas específicas de reforma, acciones de seguimiento, entre otros apartados. Al respecto, la presidenta de la Comisión, la consejera electoral Karla Isabel Olvera Moreno, dijo que en el análisis de los procedimientos participaron las direcciones, coordinaciones y unidades del **IEEQ**. Detalló que se presentaron propuestas para modificar las leyes Electoral del Estado y de Medios de Impugnación en Materia Electoral del Estado; lineamientos del **IEEQ** en materia de registro de candidaturas independientes, para la identificación e integración de expedientes, para la remoción de consejerías electorales y destitución de las secretarías técnicas de los Consejos Distritales y Municipales; así como al procedimiento de reclutamiento, selección y designación de secretarías técnicas de los consejos. Explicó que se dará seguimiento a las propuestas a través de la Secretaría Ejecutiva y la Dirección Ejecutiva de Asuntos Jurídicos, para la presentación de los resultados al Consejo General. “El resultado que se ve con este informe denota una gran precisión y un trabajo minucioso de todas y cada una de las áreas, lo que nos va a dar como resultado mejores procesos electorales en la entidad”, afirmó. El secretario ejecutivo, Juan Ulises Hernández Castro, indicó que las propuestas serán revisadas con la Comisión Jurídica e integradas en el calendario de actualización de la normatividad de cara al próximo proceso electoral local. En la sesión también fueron presentados ajustes al Plan de Trabajo de la Comisión para la presentación del Informe de propuestas en el mes en curso, con motivo de los trabajos del Instituto para la elaboración de la iniciativa de reforma a la Ley Electoral del Estado; asimismo, para establecer la presentación del informe final del colegiado en el tercer trimestre del presente año. Participaron las consejeras electorales Rosa Martha Gómez Cervantes y Violeta Larissa Meza Lavadores; el consejero electoral Daniel Dorantes Guerra; secretario técnico de la Comisión, Miguel Sergio Leroy López González; así como las representaciones de los partidos políticos: Carlos Eduardo Flores Carrera del PAN, Imelda García Ugalde del PVEM y Wladislaw Imanol Rodríguez Sánchez del PT.

<https://ladehoy.com.mx/propone-ieeq-reformas-a-la-normatividad-electoral/>

QUERÉTARO SEGURO

PRESENTAN INFORME FINANCIERO DE “QUERÉTARO SEGURO”

La Comisión de Fiscalización del **Instituto Electoral del Estado de Querétaro (IEEQ)** presentó el informe previo al pago de obligaciones del entonces partido político local Querétaro Seguro. La persona interventora y titular de la Unidad Técnica de Fiscalización, Juana María Fernanda Sánchez Mendoza, expuso el balance de bienes y recursos remanentes, así como las operaciones realizadas y las circunstancias relevantes del procedimiento de liquidación. Además, identificó las obligaciones reconocidas a partir de los adeudos por 10 mil 857 pesos y 4 millones 929 mil 830 pesos con 47 centavos, derivados de las sanciones impuestas en los expedientes TEEQ-PES-198/2024 e INE/CG1991/2024 emitidos por el Tribunal Electoral del Estado de Querétaro y el Instituto Nacional Electoral, respectivamente. Explicó que, al restar el total de recursos disponibles (737 mil 389 pesos con 26 centavos), Querétaro Seguro tiene un déficit de 4 millones 203 mil 298 pesos con 21 centavos. La presidenta de la Comisión, consejera electoral Rosa Martha Gómez Cervantes, reconoció la labor de la Unidad y mencionó que el informe será



SÁBADO 05 DE JULIO DE 2025

enviado a la Secretaría Ejecutiva del Instituto para someterlo a consideración del Consejo General. La sesión contó con la participación de la secretaria y la vocal de la Comisión, las consejeras electorales Violeta Larissa Meza Lavadores y Karla Isabel Olvera Moreno, respectivamente; así como de la secretaria técnica del colegiado, Erika Pérez Ugalde.

<https://ladehoy.com.mx/presentan-informe-financiero-de-queretaro-seguro/>

SEMINARIO-TALLER UPN

FORTALECE IEEQ HERRAMIENTAS PEDAGÓGICAS PARA LA CIUDADANÍA

Personal del **Instituto Electoral del Estado de Querétaro (IEEQ)** fue capacitado por la Universidad Pedagógica Nacional (UPN) Unidad 22-A Querétaro, a través del Seminario-Taller “Herramientas y técnicas didácticas y pedagógicas para la enseñanza”. El objetivo fue proporcionar nuevas herramientas al funcionariado para transmitir a la población, de manera eficiente y efectiva, los conocimientos necesarios en materia de procesos electorales y educación cívica. La consejera presidenta del **IEEQ**, Grisel Muñiz Rodríguez, reconoció a la Dirección Ejecutiva de Educación Cívica y Participación su contribución al desarrollo de las competencias laborales y la mejora en la prestación del servicio del Instituto a la ciudadanía. “En el Instituto siempre apostaremos por la profesionalización y la formación permanente del funcionariado para garantizar la integridad, imparcialidad y calidad técnica de los procesos electorales y de participación ciudadana en Querétaro”, destacó. En ese sentido, la directora ejecutiva de Educación Cívica y Participación, Gloria Lorena Almazán Robles, recordó que la actividad forma parte del Programa de Capacitación al Funcionariado del **IEEQ** en 2025, a fin de fortalecer las capacidades pedagógicas del personal. “Buscamos que, al finalizar el curso, seamos capaces de analizar la educación como fenómeno social y el impacto que tiene en la ciudadanía. Asimismo, que contemos con principios pedagógicos y neuro educativos para personalizar la enseñanza”, precisó. J. Guadalupe Rivas Guzmán, director de la UPN Unidad 22-A Querétaro, agradeció la invitación del **IEEQ** para impartir las asesorías, por lo que esperó que los trabajos en conjunto sean fructíferos para el funcionariado. “Nosotros solamente queremos contribuir con algunos saberes, porque en la Universidad nos gusta y nos interesa mantener vínculos con las instituciones en el estado”, refirió. El seminario-taller estuvo a cargo de Adriana García de León de la Cruz, Guadalupe Rodríguez Ruiz y Ricardo Sánchez Galván, quienes impartieron los temas: Educación, cultura y práctica social; Del cerebro al aula: claves para personalizar el aprendizaje; así como Planificar, enseñar y evaluar para la acción. En el seminario también participaron las consejeras electorales Martha Paola Carbajal Zamudio, Rosa Martha Gómez Cervantes y Alma Fabiola Rodríguez Martínez; el secretario ejecutivo, Juan Ulises Hernández Castro; el subdirector de la UPN Unidad 22-A Querétaro, Juan Ignacio Briseño Pérez; además del funcionariado del Instituto.

<https://ladehoy.com.mx/fortalece-ieeq-herramientas-pedagogicas-para-la-ciudadania/>

CONVENIO CON UNIVERSIDAD DE LONDRES

COLABORAN IEEQ Y LA UNIVERSIDAD DE LONDRES PARA LA FORMACIÓN DE CIUDADANÍA

El **Instituto Electoral del Estado de Querétaro (IEEQ)** y la Universidad de Londres en el Estado Querétaro firmaron un convenio de colaboración para fomentar la educación cívica y la cultura político-democrática entre las juventudes. Este instrumento permitirá realizar programas y acciones conjuntas en los ámbitos de formación académica, extensión y difusión, servicio social, prácticas profesionales, entre otras. La consejera presidenta del **IEEQ**, Grisel Muñiz Rodríguez, destacó que la academia es aliada de las instituciones electorales en la formación de una ciudadanía activa, crítica y comprometida, así como en la difusión de los valores democráticos. “La democracia solo se fortalece cuando cada persona, particularmente las juventudes, asumen un papel activo en la vida pública”,



SÁBADO 05 DE JULIO DE 2025

señaló. La presidenta de la Comisión de Educación Cívica y Participación, la consejera electoral Rosa Martha Gómez Cervantes, dijo que el convenio permitirá a la comunidad estudiantil conocer el quehacer del organismo electoral, las instituciones que conforman el sistema electoral nacional, los mecanismos de participación ciudadana, entre otros temas. “Es buena la celebración de este convenio porque nos ayuda a ampliar la difusión de la materia electoral y la participación ciudadana, a fin de que se sumen las juventudes, porque ustedes deciden el rumbo del país”, afirmó. Por su parte, el vicerrector de la Universidad de Londres en el Estado Querétaro, José Antonio Ugalde Guerrero, reconoció el esfuerzo del IEEQ por difundir sus labores y la participación fuera de la jornada electoral. “Tomen este instrumento como la firma de un compromiso que se va a extender al seguimiento de programas de servicio social, pláticas, talleres y prácticas profesionales”, explicó. La firma de convenio se realizó en la Sala Magna de la Universidad en presencia del secretario ejecutivo de Instituto, Juan Ulises Hernández Castro; la jefa de Vinculación Académica, Luisa Daniela Hernández Esquivel; la coordinadora de Vinculación Académica, Blanca Estela Moreno Mejía; la tutora académica de la Licenciatura en Derecho, María del Mar Pohls González; así como integrantes de la comunidad estudiantil.

<https://ladehoy.com.mx/colaboran-ieeq-y-la-universidad-de-londres-para-la-formacion-de-ciudadania/>

NOTAS PRINCIPALES

DQ: TROMBA DEJA DAÑOS EN NUEVE COLONIAS

Reportaron ingresos de agua de hasta 50 cm; realizarán censo para identificar afectaciones.

N: ERIC GUDIÑO A LA SECRETARÍA DE GOBIERNO: MAURICIO KURI GONZÁLEZ

Gobernador toma protesta y entrega nombramiento a nuevo titular de la secretaría de Gobierno.

AD: LO IMPERDIBLE DE IBÉRICA 2025

Del 12 al 19 de julio, Querétaro vivirá una semana flamenca con más de 700 artistas.

PODER EJECUTIVO

ERIC GUDIÑO ES EL NUEVO SECRETARIO DE GOBIERNO DE QUERÉTARO

El gobernador Mauricio Kuri tomó protesta e hizo entrega a Eric Gudiño, el nombramiento como titular de la secretaría de Gobierno, esto en sustitución de Carlos Alcaraz, quien a partir de hoy será el enlace directo entre autoridades estatales y federales para consolidar el proyecto del Tren México-Querétaro. Destacó que hace este nombramiento por su experiencia y la labor que ha desempeñado en la secretaría, esto como subsecretario de Desarrollo Político y Social, por lo que lo exhortó a trabajar por el bien del estado, a través del diálogo. (N 8)

EXIGE KURI A SU GABINETE HONESTIDAD Y EFICIENCIA

Todo funcionario debe servir a Querétaro con honestidad, eficiencia y empatía, subrayó el gobernador Mauricio Kuri González al tomar protesta a Eric Gudiño Torres como nuevo secretario de Gobierno del estado. El mandatario estatal afirmó que la honradez no es opcional, sino un acto obligatorio, junto con la atención inmediata a los ciudadanos, la solución de problemas y el respeto a la ley. Eric Gudiño Torres, hasta este jueves subsecretario de Desarrollo Político y Social, fue designado como titular de la Secretaría de Gobierno, luego de que Carlos Alcaraz Gutiérrez fuera nombrado responsable estatal del proyecto del tren México-Querétaro. (DQ)



SÁBADO 05 DE JULIO DE 2025

PLAN EL BATÁN CUMPLIRÁ CON NORMAS: CEA

El proyecto hídrico El Batán se apegará a las cuatro Normas Oficiales Mexicanas aplicables: NOM 001 SEMARNAT 2021; NOM 003 SEMARNAT 1997; NOM 004 SEMARNAT 2022; y NOM 127 SSA1 2021, pero también se están revisando estándares internacionales, principalmente de California, “porque queremos pasar las normas oficiales mexicanas, pero sobrados (...) la calidad del agua no es negociable”, externó el vocal ejecutivo de la CEA, Luis Vega. (DQ 6)

MUNICIPIOS

CHEPE GUERRERO RECORRE CÁRCAMOS Y LAS ZONAS AFECTADAS POR LA LLUVIA

El alcalde reiteró el llamado a la ciudadanía a reportar cualquier eventualidad al 9-1-1, con la finalidad de actuar de manera inmediata. Gracias al correcto funcionamiento de los cárcamos se evitaron inundaciones en Pirámides, Puerta Real y Santuarios, al encontrarse en zonas de riesgo. El presidente municipal de Corregidora, Chepe Guerrero, encabezó un recorrido por los cárcamos de Pirámides, Puerta Real y Santuarios, donde constató su correcto funcionamiento, lo que evitó inundaciones en la zona durante la lluvia registrada la noche de este jueves, además de visitar el fraccionamiento La Vida, donde se registró el ingreso de agua. (LADEHOY)

INFORMACIÓN GENERAL

CATEAN NOTARÍA 50 Y EMPRESA DE SEGURIDAD PRIVADA

Al menos dos intervenciones de cateo en la zona metropolitana fueron las que se efectuaron por parte de la Fiscalía, en coordinación con la Policía Estatal y las fuerzas armadas para la verificación de información, aparentemente por dos carpetas de investigación que se abrieron por hechos distintos. De acuerdo con los primeros reportes que han sido obtenidos por Diario de Querétaro, se supo que en la colonia San Pablo, en el municipio de Querétaro, se llevó a cabo una diligencia para la revisión de documentos en la Notaría 50, sin embargo, al momento se desconoce a qué caso pudiera estar relacionada esta diligencia. (DQ)

AUMENTA 1% EMPLEO FORMAL EN QUERÉTARO

Querétaro tuvo un incremento del 1% en la cantidad de empleo formal generado en el mes de junio, de acuerdo con datos del IMSS. La entidad se colocó en el noveno lugar con más crecimiento del empleo formal en el país, cabe señalar que de las 32 entidades federativas sólo en 15 hubo crecimiento del empleo, el resto reportó disminuciones. (DQ 8)

NO HAN BAJADO VIAJES A ESTADOS UNIDOS EN SAN JUAN

Aunque la situación migratoria en Estados Unidos se ha vuelto compleja, dadas las deportaciones de una gran cantidad de migrantes, en San Juan del Río no ha bajado el interés para viajar al vecino país, compartió Guillermo Rojas, dueño de la Agencia de Viajes San Juan Tour Travels. (N SJR 3)

COLUMNAS Y OPINIÓN

EXPEDIENTE Q | AGUAS

Por Adán Olvera

La reciente inundación en el Paso 5 de Febrero volvió a poner sobre la mesa las dudas en torno a la eficacia del cárcamo, la irresponsabilidad de los ciudadanos y la basura o las dos cosas juntas; la obra prometía ser una solución definitiva ante la problemática de inundaciones en la zona. Más allá del volumen extraordinario de lluvia o de



SÁBADO 05 DE JULIO DE 2025

posibles fallas técnicas, lo cierto es que la ciudadanía pide una clara y puntual explicación y es que la confianza es primordial porque se trata de una obra pública tan emblemática. Es entendible que las autoridades enfrenten retos inesperados en materia de infraestructura hidráulica, más aún ante un clima cada vez más cambiante. Pero justo por eso se vuelve esencial explicar con oportunidad y transparencia. ¿Qué pasó? ¿Fue una situación fuera de cálculo o algo que pudo preverse y corregirse? Esas son las preguntas que hoy esperan respuesta, no solo por los afectados, sino por todos quienes apostaron por el proyecto. Al mismo tiempo, el momento también nos recuerda que la crítica política debe ejercerse con altura. Es válido señalar errores, exigir rendición de cuentas y poner sobre la mesa los temas incómodos. Pero ese ejercicio pierde valor cuando se convierte en una estrategia de protagonismo. La oposición tiene un papel importante que cumplir: vigilar, proponer, debatir. La ciudadanía necesita voces distintas, sí, pero también responsables, dispuestas a sumar en vez de dividir. Ayer, mientras el agua subía, también emergió otro viejo conocido: el oportunismo político. Un regidor, más preocupado por encuadrar bien su video que por aportar algo útil al debate, aprovechó el caos para lanzarse celular en mano a su ya habitual show de indignación prefabricada. No propone, no prevé, no acompaña ninguna solución. Solo aparece cuando hay un problema, como los zopilotes que sobrevuelan los accidentes. **De rebote.** La revolución le hizo justicia a Eric Gudiño, hoy es el nuevo secretario de gobierno en el estado y aunque lo nieguen los panistas se sienten celosos, pero así son las cosas del poder. (DQ 6)

EL ALFIL NEGRO

La furia del agua se dejó sentir en el recuento de los daños. Drenes fracturados, encharcamientos graves y en este desbarajuste cabe la pregunta: ¿Y los cárcamos construidos...? Pues sin ellos la ciudad habría colapsado. (N)

PERIÓDICOS	
AD: AD QUERÉTARO	ESSJR: EL SOL DE SAN JUAN
CQRO: CÓDIGO QRO	EUQ: EL UNIVERSAL DE QUERÉTARO
DQ: DIARIO DE QUERÉTARO	N: NOTICIAS
PA: PLAZA DE ARMAS	P: PUBLIMETRO